

# なんでやねん

発行責任者 會場 茂

No.25

## 太平洋戦争中「強制連行」の問題は、未だ解決されていない

2016年(平成28年)6月1日(水) 毎日新聞

# 中国人強制連行和解

## 三菱マテリアル謝罪

【北京】河野洋平外相が日中戦争時に強制連行され過酷な労働を強いられたとして、中国人被害者が追索が三菱マテリアル(三菱鉛業、本社東京都)に対して損害賠償と謝罪を全国で求めている問題で、同社が「自ら生存する被害者に直接謝罪し、双方が和解文書に調印したことが分かった。同日午後にも北京市内で生存する被害者が記者会見する。中国人強制連行を巡って企業側と被害者が和解文書を取り交わしたのは初めて。民間レベルでの歴史問題の解決方法を示した形だ。

関係者によると、この問題を認めた上で、三菱側が複数の被害者団体と和解意向を示した。昨年夏、複数の団体が受け入れ意向を示したが、「一部の団体が、誠意がない」として反対。三菱側が和解でも、昨年夏に受け入れ意向を示した団体全体会意した。

毎日新聞が入手した「白紙」によると、被害者が人権侵害された歴史的事実を率直かつ誠実に認め、痛切な反省の意を表す」と明記。被害者側も「謝罪を誠意あるもの」として受け入れることで合意がある。

三菱側は和解案の対象とされる被害者を300人以上と解説しているが、被害者の高齢化が進んでいることから、生存する被害者は50人程度である。記念碑の建設費用を10万元(約170万円)とした。

月、「1972年の講和条約による中国の個人の請求権を認めず」との判断を示した。一方、最高裁は關係者に被害者救済も促していく。

解金の額度では過去最高に

た。

これが不服とする一部の被害者団体は14年2月、北

京市第一中級人民法院(地

裁判所)にて、日中開闢公司に損害賠償などを求めた。一方で、同社は「本件に対し、新たに損害賠償を請求するなどを拒否した。一方で、同社は含む被害者側と提訴団体が相次いで確定した。日本は、1972年の日中共同声明で個人の請求権を認めずとの判断を示した。一方、最高裁は關係者に被害者救済も促していく。

この新聞記事は、「なんでやねん」にあわせてレイアウトを倉橋が修正しています。

中国人強制連行問題

日本は

日本は、次の大戦中の労働力不足を補う狙い

定め、翌年まで強制連行しながら、多數が當面に反して

了。翌年、外務省監査官によると、約359000

人の中国人が死んだ。  
敗戦後、うるさい連絡などで、約359000人が死んだといふ。

敗戦後、うるさい連絡などで、約359000人が死んだといふ。

敗戦後、うるさい連絡などで、約359000人が死んだといふ。

敗戦後、うるさい連絡などで、約359000人が死んだといふ。